



Presseinformation

Houskapreis 2024: B&C Privatstiftung verleiht Forschungspreis am 25. April 2024

Internationale KI-Expertin Sandra Wachter als Rednerin, erstmalige Vergabe des Mariella-Schurz-Preises

Mit dem Houskapreis zeichnet die B&C Privatstiftung österreichische Spitzenforschung aus, die für den Wirtschaftsstandort Österreich relevant ist. Mit einer Gesamtdotierung von 750.000 Euro ist er der größte private Preis für anwendungsnahe Forschung des Landes. In diesem Jahr haben 15 Projekte die Möglichkeit, die goldene Houskapreis-Statue bei der festlichen Verleihung am 25. April 2024 in der Aula der Wissenschaften in Wien zu erhalten. Als Rednerin wurde die international renommierte KI-Expertin und Juristin Sandra Wachter von der Universität Oxford eingeladen. Zusätzlich wird im Andenken an Mariella Schurz, die langjährige Generalsekretärin der B&C Privatstiftung, der Mariella-Schurz-Preis in Zusammenarbeit mit dem BG/BRG Klosterneuburg vergeben. Die Preisverleihung wird per Livestream auf www.houskapreis.at übertragen.

Wien, 11. April 2024 – Die B&C Privatstiftung hat den Houskapreis im Jahr 2005 ins Leben gerufen, um wirtschaftsrelevante Forschung in Österreich zu fördern. Ausgezeichnet werden herausragende Projekte in den Kategorien „Hochschulforschung“, „Außeruniversitäre Forschung“ und „Forschung & Entwicklung in KMU“. Insgesamt 15 heimische Forschungsprojekte wurden von hochkarätig besetzten Fachbeiratsgremien und einer Jury nominiert. Sie haben die Chance, den Hauptpreis in Höhe von 150.000 Euro je Kategorie zu gewinnen. Damit setzt sich die B&C Privatstiftung gemäß ihrem Stiftungszweck für die Stärkung des österreichischen Wirtschaftsstandorts und die Förderung des Unternehmertums ein.

Erich Hampel, Vorstandsvorsitzender der B&C Privatstiftung, betont: „Kreativität und Innovation sind die Grundpfeiler der Wissenschaft und Forschung sowie maßgebliche Treiber der heutigen Wirtschaft. Daher ist es uns ein besonderes Anliegen, heimische Top-Forschende in einem festlichen Rahmen vor den Vorhang zu holen und zu würdigen. Besonders gespannt bin ich auf unseren diesjährigen Houska-Talk-Gast, Professorin Sandra Wachter von der Universität Oxford. Sie wird auf die aktuellen globalen Entwicklungen im Bereich der Künstlichen Intelligenz eingehen, die bedeutende Auswirkungen auf den europäischen Standort haben. Wir laden alle Interessierte herzlich ein, die Verleihung des Houskapreises 2024 live im Internet mitzuverfolgen.“

KI-Expertin Sandra Wachter im Houska-Talk: „Wie intelligent ist Künstliche Intelligenz?“

Sandra Wachter, promovierte Juristin und international renommierte Expertin im Bereich IT, widmet sich beim traditionellen Programmpunkt „Houska-Talk“ der Frage: „Wie intelligent ist Künstliche Intelligenz?“. Dabei setzt sie sich mit den ethischen Herausforderungen im Umgang mit Künstlicher Intelligenz und mit der Balance zwischen technologischem Fortschritt und ethischen Prinzipien auseinander. Die Diskussion wird Fragen zur Verantwortung und den moralischen Auswirkungen von



KI-Entscheidungen, algorithmischer Voreingenommenheit und Profiling umfassen. Wachter ist Professorin für Technologie und Regulierung am Oxford Internet Institute der Universität Oxford. Dort erforscht sie die rechtlichen und ethischen Auswirkungen von Künstlicher Intelligenz, Big Data und Robotik sowie die Regulierung von Internet und Plattformen.

Mariella-Schurz-Preis in Kooperation mit dem Bundesgymnasium Klosterneuburg

Der Houskapreis in seiner heutigen Form wurde maßgeblich von Mariella Schurz geprägt, der langjährigen Generalsekretärin der B&C Privatstiftung, die im November 2022 im Alter von 47 Jahren plötzlich und unerwartet verstorben ist. Aufgrund ihres Engagements erlangte der Preis einen wichtigen Stellenwert in der Förderung der österreichischen Spitzenforschung. Zu ihren Ehren wird in diesem Jahr im Rahmen der Veranstaltung erstmals der Mariella-Schurz-Preis verliehen.

“Bildung und Forschung waren zwei Herzensangelegenheiten von Mariella Schurz, die in diesen beiden Bereichen viel bewirkt hat. Der Preis, den wir in ihrem Namen vergeben, vereint diese Förderschwerpunkte der B&C Privatstiftung“, erklärt B&C-Stiftungsvorstand Erich Hampel. In Zusammenarbeit mit dem BG/BRG Klosterneuburg wurden alle 15 nominierten Projekte unabhängig von den Kategorien einer zusätzlichen Begutachtung unterzogen, bei der die Schülerschaft als Jury agierte. Eine Klasse der 11. Schulstufe hat gemeinsam mit ihren Lehrkräften die Projekte über mehrere Wochen hinweg als fächerübergreifendes Thema in den Unterricht integriert und aus ihrer jugendlichen Perspektive heraus evaluiert und bewertet. Bei der Preisverleihung wird das prämierte Projekt von zwei Mitgliedern der Klassengemeinschaft live vor Ort bekanntgegeben. Neben der eigens dafür gestalteten Houskapreis-Statue beinhaltet der Preis einen Sachwert in Höhe von 5.000 Euro.

Preisverleihung per Livestream auf www.houskapreis.at

Vor rund 400 erwarteten Gästen aus Wirtschaft sowie Wissenschaft und Forschung wird der Houskapreis 2024 in einem festlichen Rahmen verliehen. Die Preisvergabe wird am Donnerstag, den 25. April 2024, um 19:00 Uhr per öffentlichem Livestream auf der B&C-Website (www.houskapreis.at/livestream), Facebook (www.facebook.com/bcgruppeat) sowie YouTube (www.youtube.com/houskapreis/live) übertragen.

Fotos:

- Porträt: Prof. Sandra Wachter, Professorin für Technologie und Regulierung bei Oxford Internet Institute der Universität Oxford, Foto: Sandra Wachter
Download: [Pressebild](#)
- Pressebilder zum Houskapreis
Download: <https://bcgruppe.at/gallery/houskapreis-pressebilder/>

Weitere Informationen:

- Website: www.houskapreis.at
- Projektbeschreibungen – Link PDF: [Download](#)



Pressekontakt B&C-Gruppe:

Alexander Kriz, PR-Managerin T: +43 664 883 831 83, E: a.kriz@bcholding.at

Über die B&C Privatstiftung:

Die B&C Privatstiftung (www.bcprivatstiftung.at) ist eine unabhängige österreichische Stiftung, die seit ihrer Gründung im Dezember 2000 das Ziel verfolgt, österreichisches Unternehmertum zu fördern. Dies erfolgt insbesondere durch langfristig orientierte Mehrheitsbeteiligungen über die B&C-Gruppe an den österreichischen Industrieunternehmen AMAG Austria Metall AG, Lenzing AG und Semperit AG Holding und durch Beteiligungen an Technologie- Wachstumsunternehmen (www.bcgruppe.at). Die B&C Privatstiftung fördert den Wirtschafts- und Unternehmensstandort Österreich durch zahlreiche Projekte und Initiativen, die aktiv zu einer Verbesserung der wirtschaftlichen und rechtlichen Rahmenbedingungen in Österreich beitragen. Dazu zählen u.a. der Houskapreis (www.houskapreis.at), die Standort-Initiative eXplore! (www.explore.university) und die MEGA Bildungsstiftung (www.megabildung.at).